

1923 JUNIO 4 LUNES

# La Libertad

AÑO XXXI Núm. 10.546 Teléfono 159 Vitoria

Diario más antiguo de Vitoria

Director propietario, LUIS DORAO MERINO

## Candidatura para Diputados provinciales

### Distrito de Vitoria

Don Gabriel Martínez de Aragón y Urbiztondo.

### Distrito de Laguardia

Don Bernardino Ibañez Martínez  
Don Vicente Pastor González  
Don Luis Dorao Merino

## A lo que arrastra la politiquilla

Con asombro de todos—y si decimos indignación reflexionamos mejor el general sentir—no se aplicó ayer el artículo 29 a la candidatura, como ninguna prestigiosa, del ilustre señor Martínez de Aragón.

Los puestos adquiridos por el señor marqués de Amurrio, cuyos representantes en Vitoria hicieron el sábado heroicos esfuerzos por evitar la proclamación del señor Aragón. Pero no es este momento oportuno para hablar de esto. Ya llegará.

## Piedras á su tejado....

Hace mucho tiempo, con anticipación que, por lo exagerada, pareció sospechosa, «Heraldo Alavés» escribió de elecciones provinciales.

de su buena fé no queremos dudar todavía—que si el Acuerdo que cita exigía para ser Procurador de Hermandad llevar diez años de vecindad, ni menos alavés de nuestros candidatos lleva quince viviendo en esta provincia, en la que los tres han trabajado desde su niñez.

Y ponderando, justamente, la gravedad de los momentos futuros en orden á los problemas que ha de enjuiciar la Corporación alavesa, preconió la necesidad de que, uniéndose las fuerzas, partidos y elementos todos de Alava, designasen verdaderas capitales para ocupar los puestos vacantes.

A aquellos prematuros propósitos ha sucedido un extraño silencio cuando el momento oportuno ha llegado.

## Homenaje al Alcalde

Siguía teníamos anunciado en números anteriores, ayer se verificó en el Frontón Vitoriano el basquet en honor del alcalde de Vitoria señor Madinaveitia, aprovechando

esta circunstancia para hacerle entrega del bastón adquirido por suscripción popular.

el culto catedrático don Eulogio Sordán, quien fué exponiendo, en la forma que él sabe, la vida del actual Alcalde de Vitoria, enumerando sus triunfos tanto en su carrera de catedrático como en la literatura y, últimamente, en el cargo de presidente del Municipio vitoriano, y por último le hizo entrega del bastón á que anteriormente hemos referido, en medio de una general ovación.

Finalmente, don Hermenio Madinaveitia agradeció á todos el haber acudido á tributarle un homenaje inmerecido, y en brillantes frases explicó su gran compiacencia al recibir una prueba de afecto tan grande como suponía el acto que se celebraba y el regalo del bastón que acababa de entregarsele.

Fué objeto de una gran ovación. El señor Zubizar, de la Colonia Alavesa en Vizcaya, leyó unas preciosas poesías que fueron muy celebradas y aplaudidas.

## En la Casa de la Ciudad

Celebró sesión nuestro Ayuntamiento, el pasado sábado á las siete de la tarde, presidiéndola don Hermenio Madinaveitia y asistiendo á la misma los señores Otaño, Carrero, Buesa, Larrauri, Sarriena, Ariza, Bajo, Murguía, San Martín y Ezquerria.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Hacienda acordando á lo pedido en el escrito de don Juan González de Gamarra y otros jubilados que solicitan se les aumenten las pensiones que disfrutaban como lo tenía acordado el Ayuntamiento; otro de la de Festejos proponiendo á los señores Aráburu y Romero para que se encarguen de la publicación de una guía ilustrada de Vitoria, según lo solicitaron en el concurso abierto, acordándose también, á petición del señor Carrero, que publiquen una guía sin anuncios, más reducida, para que los maestros las distribuyan entre los niños de las escuelas.

Véase en tercera plana anuncio **Automóviles Citroën**

Además de estos párrafos de general gratitud tuvo otros especiales para la Colonia Alavesa en Vizcaya, á la que prometió acudir á Bilbao á dar las gracias á los organizadores de la fiesta, prensa y con el señor Berra como autor de la construcción del magnífico regalo que se le hacía.

La comida fué servida, aun teniendo presente la aglomeración de estos actos, con prontitud y perfección, con arreglo al siguiente menú: Entremeses variados.—Revuelto de perrechicos.—Colas de merluza con mayonesa.—Ternera con ensalada.—Postres: helados, frutas y queso.—Vino de Rioja.—Café, licor y cigarros.

Le siguió en el uso de la palabra el culto catedrático don Eulogio Sordán, quien fué exponiendo, en la forma que él sabe, la vida del actual Alcalde de Vitoria, enumerando sus triunfos tanto en su carrera de catedrático como en la literatura y, últimamente, en el cargo de presidente del Municipio vitoriano, y por último le hizo entrega del bastón á que anteriormente hemos referido, en medio de una general ovación.

El señor **D. Bartolomé Aretio y Urizar** Ha fallecido á las diez y media de la mañana de hoy á los 85 años de edad

La Junta del Hospital civil de Santiago; sus desconsolados hijos don Francisco y doña Vicenta; hijo político don Félix Retuerto; nietos, sobrinos y testamentarios,

Participan á sus amistades tan sensible pérdida y les suplican se sirvan encomendar su alma á Dios en sus oraciones y asistir á los funerales que, por su eterno descanso, se celebrarán mañana martes 5, á las diez de la misma, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, y á la conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel á las once y media del mismo día; por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán altamente reconocidos.

El duelo se recibe en la casa mortuoria: Dato, 3, 2.ª, y se despacha en el atrio de la iglesia y frente á los solares de Santo Domingo.

El excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de Vitoria, se ha acordado conceder 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

La Comisión de Arbitrios emitió informe en la instancia presentada por doña Angela Moraza solicitando el encabezamiento para el pago de derechos de los artículos que expanda en su establecimiento del camino de Ali en el sentido de que no procede acceder á la petición, y con el fin de volver á estudiar otros extremos acerca del pago por consumos de dicha señora, quedó el asunto sobre la mesa.

Una moción del capitular señor Lafuente proponiendo se prohiba el uso de cras de trillar dentro del radio de las casetas de consumos, fué discutida ampliamente, haciendo varias observaciones al escrito los señores Larrauri, Anda, Bajo, Buesa, Vinós y su autor.

Se expuso por los señores Larrauri, Buesa y Anda los perjuicios que podía ocasionar tomar acuerdo en este asunto, inclinándose por dejarlo en suspenso por este año, pero obligando á cumplir en el próximo lo que el señor Lafuente proponía, negándose á ello los señores Vinós, Bajo y Lafuente.

La presidencia hizo análogas observaciones que los señores citados en primer término y por fin se aprobó la moción con los votos en contra de los señores Alcalde, Larrauri, Anda, Murguía y San Martín.

Se dió lectura á una comunicación del gobernador civil en la que indicaba haber estimado el recurso de alzada interpuesto por don José Echánove, sobre condonación de exceso de agua y por lo tanto proceda ir al triunfo de lo contestado.

Hotel Biárritz BAÑOS

Liquidación verdad Últimos días de venta Despertadores de 14 pesetas á 9'50. Relojes de pulsera, los de 32 pesetas á 18. Relojes de bolsillo, los de 28 pesetas á 18.





